



Protokoll der Sitzung der Beobachtergruppe Planetarium Stuttgart Dienstag, 15. Mai 2018, 20:00 Uhr

Ort: Sternwarte Welzheim, West-Kuppel

Teilnehmer: Dschida, Ess, Förnzler, Gertz, HUK, Jovis, Nikolaizing, Schittenhelm und Zoller

Anmerkungen/Korrekturen zum letzten Protokoll

- Pressearbeit ist ausschließlich Sache von HUK, nicht von Ess.
- Anstatt „Wächter“ wird der Begriff „Moderator“ gewünscht.
- Ein Veto-Recht kann per mail an HUK oder persönliches Vorsprechen in der Sitzung wahrgenommen werden. Überregulierung bzw. Vereinsmeierei wünscht niemand.

Allgemeine Informationen

Die BEO-Adressliste wird zur Korrektur herumgereicht. Eine neue Liste wird zeitnah erstellt. Wer noch Änderungswünsche hat, bitte an HUK wenden.

(Selbst-)Organisation der BEO-Gruppe

Explizite Abstimmungen zu diesem Thema haben – entgegen der Ankündigung im vorletzten Protokoll – bisher nicht stattgefunden; einige Änderungen wurden schon ohne Abstimmung umgesetzt (siehe letztes Protokoll). Dinge, die gut laufen, sollten auch so bleiben, z.B. Organisation und Durchführung der Technik-Tage. Dagegen werden Abstimmungen im BEO-Kreis bei grundsätzlich strittigen Themen als sehr sinnvoll erachtet.

Technik

Remote Server in der Ostkuppel war defekt. Fürst hat einen Ersatz besorgt, Bedienungsanleitung wurde per mail verschickt.

HUK wird gebeten, einige dimmbare E27-Glühbirnen als Ersatz mitzubringen.

Stiftung einer Celestron CGE pro Montierung durch die Firma Baader: Weiterhin unklar. HUK hakt bei Baader nach. Davon abhängig ist die Beschaffung einer zur Montierung passenden Säule für die Pluto Kuppel. Angebot von BAADER dafür liegt vor. Wird die Montierung nicht gestiftet, kommt „Plan B“ zur Ausführung: vorhandene Säule mit Losmandy G11-Montierung.

Holzboden für die Plutokuppel: Die Stadt Welzheim stellt dafür Euro 4000.- zur Verfügung. Eine Konstruktionszeichnung von Förnzler liegt inzwischen vor. Umsetzung allerdings abhängig von verwendeter Säule, siehe oben.

Technik-Tage: Angestrebte sind zwei Termine pro Jahr, ungefähr im April und Oktober. Da Gertz diese Tage organisiert, macht er Terminvorschläge, die jeweils ca. zwei Monate vorher per Doodle angefragt werden.

Inventarliste: Inventar soll im September 2018 von der LH Stuttgart / Planetarium geprüft werden. Gertz prüft schon mal im Vorfeld.

Verschiedenes, Führungen

Sauberkeit auf der Sternwarte: Gertz führt ein Gespräch mit der ausführenden Firma bzgl. genauem Umfang der Reinigungsarbeiten. Vertraglich vereinbart sind jeweils zwei Stunden alle vierzehn Tage (jeweils Mittwoch vormittags). Reinigung der Böden, Tische nur bei freien Flächen, Gegenstände auf den Tischen dürfen nicht bewegt werden.

Mahd des Betriebsgeländes der Sternwarte: Landwirt Oesterlen vom Taubenhof wird dies künftig 2-3 mal im Jahr durchführen.

Betreuung Nistkästen: Hubert Ott und Sylvia Schmidhuber kümmern sich darum. Bei Bedarf nehmen sie mit einem BEO Kontakt auf, der sie dann für die Wartungsarbeiten hereinlässt.

Datenschutz: eine entsprechende Erklärung bzgl. der Daten für die Sonderführungen muss auf die Homepage. Jovis erstellt eine entsprechende Vorlage und übergibt sie HUK. Auch Fürst beschäftigt sich mit dem Thema.

Dschida, Ess, Gertz und Weishaar führen vom 4. bis 18.9.2018 eine Exkursion nach La Palma durch. Dazu werden zwei Kameras und ein Teleskop vom Sternwarten-Equipment ausgeliehen. Ausfüllen der Leihccheine erforderlich.

Die übrigen Bilder der Rathaus-Ausstellung, die Lichtenknecker-Montierung und das Schmidt-Cassegrain-Teleskop werden von Planetariumsmitarbeitern + HUK abgeholt und zum Planetarium gebracht. Nur dort können sie gegebenenfalls aus dem Inventarverzeichnis gestrichen werden.

Die Batterien aller Handheld-Geräte sollen nicht – wie vorgeschlagen – bei jedem Technik-Tag getauscht werden. HUK hat jeweils 10 hochwertige AA- und AAA-Lithium-Batterien vom Planetarium mitgebracht. Diese werden im Steuerraum (Schublade) deponiert. Fürst wird gebeten, eine Auflistung zu machen, wie viele Batterien in der gesamten Sternwarte gebraucht werden.

Am 27. Juli 2018 findet eine totale Mondfinsternis statt, genau parallel dazu ist die Perihel-Opposition von Mars. Es wird ab 21 Uhr eine Sonderführung geben: Nikolaizing, Fürst, Dschida und Zoller sind da. Diese Führung wird auf der Homepage angekündigt sowie im Planetariumsprogramm JULI – SEP 2018. Keine extra Presse-Mitteilung.

Tag der Offenen Tür im Dezember: Der vorgeschlagene Termin Sa, 22.12.2018 (Gruppe B) wird als ungeschickt gesehen wegen der Nähe zu Weihnachten. Der Termin wird daher drei Wochen vorgezogen auf Sa, 01. Dezember 2018, verbleibt damit bei Gruppe B.

Idler lässt sich für die nächste Zeit wegen persönlicher Gründe beurlauben.

Der Inhalt des Verbandskastens in der Sternwarte muss erneuert werden, HUK veranlasst das.

Ende der Sitzung 21:25 Uhr.

Schließdienst: GERTZ

Die nächsten BEO-Sitzungen 2018 finden jeweils Dienstag 20 Uhr statt:

26. Juni , 11. September, 23. Oktober, 4. Dezember 2018

#